
Protokoll der gemeinsamen Sitzung des VNÄ-KS und ÄKV 
am 01.10.2020  
_____________________________________________________________________ 
 
 
 
Herr Schäfer und Herr Dr. Schmied eröffnen die Sitzung. 
 
Herr Dr. Schmied gratuliert Frau Wenckebach zu ihrem fünfjährigen Arbeitsjubiläum 
und überreicht einen Blumenstrauß. 
 
 
TOP Gesprächstermin Klinikum 
Es erfolgen regelmäßig Gesprächstermine mit dem Klinikum. 
Diese sind in der Regel kooperativ, es fehlen jedoch anhaltend die Daten zur 
Notaufnahme. Grundsätzliche Themen sind die Anlaufpraxis und der 
Erfassungsbogen „Feedback auf die stationäre Einweisung, Verlauf, Entlassung und 
Arztbrief“.  Themenwünsche oder Informationen seitens der Mitglieder können dem 
Vorstand für die weiteren Gesprächstermine mitgeteilt werden. 
 
 
TOP Notfallsymposium 2020 
Der VNÄ möchte an dieser ganztägigen Fortbildungsveranstaltung am Mittwoch, den 
18.11.2020 festhalten. 
Die Planungen sind fast abgeschlossen, lediglich die Verhandlungen bzgl. der 
Räumlichkeiten laufen noch.  
Anmeldungen können bereits in der Geschäftsstelle des Vereins erfolgen. 
 
 
TOP Situation der OTK 
Die OTK schließt zum Jahresende. 
Die onkologische Behandlung durch Herrn Dr. zur Verth und Frau Dr. Kock  
ist seit dem 01.102020 nur noch mit einer Überweisung eines niedergelassenen 
Onkologen möglich. 
 
Dieser Tagesordungspunkt wurde vorab unter TOP 5 der Beiratssitzung besprochen: 
Zitat „Das KH Itzehoe hat mit seinem MVZ eine ASV Bauchtumore gegründet. Rechtlich korrekt 
widerspricht dies allerdings der Idee, der amb.-spezial-fachärtzlichen Versorgung, die eine 
Zusammenarbeit des ambulanten und stationären Bereiches vorsieht. Da immer mehr Kliniken diesen 
Weg nutzen, werden dadurch Gelder aus der Facharzt-Vergütung abgezogen.“ Ende Zitat 
 
 
 
TOP Hammonia Hospital Hamburg 
Herr Dr. Schmied berichtet von einer Kontaktaufnahme mit ihm und Herrn Dr. Petig 
seitens des Unternehmens. 
Das Hammonia Hospital sucht Partner zur privatärztlichen Versorgung von Patienten 
im Kreis Steinburg.  
Der Verein wird dieses nicht fördern. 



TOP Verschiedenes 
 

 Sommerfest 2020 
Herr Dr. Schmied berichtet vom Sommerfest, welches aufgrund 
entsprechender Planungen coronakonform durchgeführt werden konnte. 
 
Es war eine durchweg gelungene Veranstaltung mit vielen Teilnehmern. 
Die Teilnahme der Ärztinnen/Ärzte  des Klinikums stand im Verhältnis zu den 
niedergelassenen Ärztinnen/Ärzte bei 2:1. 
 
Für das nächste Jahr ist wieder ein Sommerfest angedacht. 

 
 

 Telemedizin 
Herr Dr.Schmied hat in 2019 das  technische Equipment erhalten, um sich 
virtuell mit dem Pflegeheim in Burg/Dithmarschen zu vernetzen.  
Eine Umsetzung konnte nie stattfinden. 
 

 
 Notdienste 

Herr Dr. Kloetzing berichtet von einem Arzt im Fahrdienst des Notdienstes. 
Dieser, nicht aus dem Kreis Steinburg, wollte nicht alle Patienten versorgen, 
z.B. die Bewohner von Pflegeeinrichtungen. Da er privatärztlich tätig war, gab 
es keine Handhabe.  

 
 

 Corona-Abstriche im Kreis Steinburg 
Herr Meyer erwähnt, dass  
- den Patienten lediglich ein positives Ergebnis des Abstriches mitgeteilt 

wird. Dieses geschieht in der Regel innerhalb von zwei Tagen. 
- die Beprobungsstation in Hohenaspe  bei Bedarf in kürzester Zeit 

reaktiviert werden kann 
- die Patienten auf den Formularen bzgl. Corona-App eine Genehmigung 

erteilen müssen, ansonsten ist keine Freigabe erlaubt. 
 

 Corona-App 
Es wurde diskutiert, dass die Patienten auf den Formularen bzgl. Corona-App 
eine Genehmigung erteilen müssen, da ansonsten keine Freigabe erlaubt ist. 
 
 

Ende 21.55 Uhr 
 
Protokoll: Maike Wenckebach 


